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Para el nuevo curso
CIENCIA... 
Y MODO DE PROPONERLA 

                   lo largo del verano y, en particular en 
agosto hemos podido leer –aparte de lo 

que hayamos visto y escuchado- cosas sorpren-
dentes. Quizá debido a la canícula (23 de julio a 
2 de septiembre) algunas personas se muestran 
incontinentes en sus declaraciones. Veamos al-
gunos titulares.
Una actriz dice: “Todos somos hombres y mu-
jeres” (Yo dona, 17.VII.06); también dice otras 
cosas que, mejor, no repetir.
Un político (el político por excelencia) dice: “La 
Iglesia Católica puede mantener alguna posición 
que evoca todavía la aspiración de las leyes 
eclesiásticas a colocarse por encima de la leyes 
de la polis” (El PAIS, 23.VII.06); añade que los 
ciudadanos “no tienen derecho a no respetar las 
leyes”.
Un escritor dice: “En verano sólo viajan el po-
pulacho y la chusma” (LA GAZETA, 3.VIII.06); 
añade, por ejemplo, cuando le preguntan si lee 
el periódico “sí, pero no me creo nada porque 
soy periodista
y sé que todo
lo que dicen es
mentira”. Un 
filósofo dice:
“Dios es una
ficción del hom-
bre, como Papá
Noel o el Quijo-
te, creada para
conjurar la an-
gust ia  de la
muerte” (EL MUNDO, 29.VII.06); también dice 
otras cosas irrepetibles por incongruentes como 
mínimo.
Una actriz dice: “Suelo mentir cuando me es im-
posible decir la verdad” (LA GAZETA, 3.VIII.06); 
un actor insiste: “Miento cuando es necesario y 
por diversión (LA GAZETA, 17.VIII.06).
Un personaje nada fácil de calificar, y clasifi-
car, dice: “Quiero tener un hijo transexual, 
pero si es ‘hetero’ lo querré igual” (EL MUNDO, 
4.VIII.06).
No todo es así, como aparece en los titulares, 
porque el citado escritor, a propósito de El Có-
digo da Vinci dice “Es una bazofia que indica 
el grado de infantilismo e imbecilidad al que ha 
llegado la humanidad”. Y en el resto de las en-
trevistas se dicen algunas cosas sensatas.
Pero es que ¡son los titulares!, lo que llama la 
atención y orienta toda la entrevista. Más de 
uno no pasará de los títulos y subtítulos, y se 
queda en la ignorancia o en el error. ¿Quién le 
explica la verdad? ¿Quién le aclara los concep-
tos?
Menos mal que también hay otros titulares:
Una actriz dice: “En mi trabajo, Dios siempre ha 

estado apoyándome” (LA GAZETA, 4.VIII.06).
Otra actriz: “En la familia se comparte el amor, 
el dolor y la verdad” (LA GAZETA, 11.VIII.06).
Una famosa: “Mi asignatura pendiente es casar-
me por la Iglesia” (LA GAZETA, 24.VIII.O6).
Un humorista dice: “Los peores de la clase es-
tán dándonos clase” (citado en Alfa y Omega, 
27.VII.06). Parece un interesante, ¿y acertado? 
resumen de la situación.
Un historiador califica la pretendida “Ley de la 
Memoria Histórica” de “retroceso para la demo-
cracia”, de “fracaso total” (cope.es, 29.VII.06) 
y sugiere la “desobediencia cívica”.
Un Obispo preconizado opina: “Una cosa es 
dialogar y otra ceder al chantaje de ETA” (LA 
GAZETA, 1 y 2.VII.06)
En un sumario: “Tom Cruise despedido por su 
propaganda de la Iglesia de la Cienciología” (EL 
MUNDO, 24.VIII.06).
Eso es: ¡Menos mal!
Porque: ¿quién defiende a los sencillos, a 
       los niños, a los  
                   menos leídos,   
                                             a “los que no  
       t i e n en  e s t u -
                                             dios”? ¿Cómo  
                                             hacerlo?¿Cómo  
                                             aclarar, explicar
                    contrarrestar?
                                            ¿Qué tienen que
                                             hacer los padres 
                                             para educar a 
       sus hijos en la
verdad? ¿Qué tienen que hacer los sacerdotes 
en su ministerio de la Palabra? ¿Qué tienen que 
hacer los educadores con los alumnos? ¿Qué 
tienen que hacer los responsables de los Medios 
de Comunicación con los, a veces indefensos, 
usuarios? 
Hace 450 años, como sabemos, murió San 
Ignacio de Loyola. Decía, de los suyos, de la 
Compañía de Jesús: “Que los nuestros tengan 
ciencia, y modo de proponerla”. Hace falta, 
mucha falta. Dicho de otra manera: hacen falta 
“buenas explicaderas” (san Josemaría) a las que 
deben corresponder “buenas entendederas”.
En la Sagrada Escritura:
“Los que hubieran sido sabios brillarán como la 
luz del firmamento; y como estrellas por toda 
la eternidad aquellos que hubieren enseñado a 
muchos la justicia, la virtud” (Dn 13,3).
“Vela sobre ti, atiende a la enseñanza, insiste 
en ella. Haciendo así te salvarás a ti mismo y a 
los que te escuchan” (I Tm 4,16).
En resumen:
“En sociedades distraídas como la española, el 
espejismo de la palabrería nubla la inteligencia” 
(Fernando García de Cortazar ABC, 23.V.03).
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“El pueblo está actualmente lejos de Dios. Los medios 
ordinarios y generales que utiliza el clero secular no 
bastan. Hay que ir al encuentro de las almas al precio 
de muchos sacrificios, con todos los medios prácti-
cos y devolverlas a Dios. ¿No es acaso nuestro papel, 
como sacerdotes religiosos del pueblo? No sólo esperar 
en nuestros locales, capillas, sino buscarle donde está” 
(P. Emilio Anizan)



                  

AGENDACEREMONIA DE ENVÍO DE LOS
PROFESORES DE RELIGIÓN Obispo Diocesano

1 A las 12:00h, Toma de Posesión de D. Juan Manuel 
Vivar, en la Parroquia Espíritu Santo, en Aranjuez.

3 Reunión de Arciprestes y Delegados.
A las 18:00h,  Inicio de Curso del Centro Diocesano de 
Teología, en la Parroquia de Santa Maravillas de Jesús.

4 A las 12:00h, Celebración en las MM Clarisas, en
Griñón, con motivo de la fiesta de San Francisco de Asís.

7 Consejo Diocesano de Juventud.
A las 19:00h, Toma de Posesión de D. Antonio Izquierdo, 
en la Parroquia Santa Sofía, en Alcorcón.

8 Ordenación de Diáconos, a las 18:00 h. en el Cerro.

12 Ordenación de Sacerdotes, a las 18:00h, en la Basílica 
del Cerro de los Ángeles.

13-14 Encuentro de Diaconado Permanente, en Sevilla. 

14 Consejo Diocesano de Pastoral.

15 A las 10:00h, Eucaristía en el Colegio Virgen del Bos-
que, en Villaviciosa de Odón.
A las 12:30h, Toma de Posesión de D. Francisco Barrio-
nuevo, en la Parroquia Virgen Madre, en Leganés.
A las 19:00h, Toma de Posesión de D. José Aurelio
Rosado, en la Parroquia de Ntra. Sra. de las Angustias, 
en Aranjuez.

16-17 Consejo Presbiteral.

21 Envío a los sacerdotes y laicos agentes de la Misión, 
en la Parroquia San José Obrero en Móstoles.
Centenario de la Inauguración del Seminario de Madrid.

22 Jornada del Domund.
A las 10:00h, Misa en la Parroquia de San Antonio, en 
Aranjuez, con la Asociación Española de Cronistas 
Oficiales. 
A las 12:00h, Toma de Posesión de D. Fernando Gallego, 
en la Parroquia Asunción de Ntra. Sra., en Arroyomolinos.

28 Encuentro diocesano de Familias.

Obispo Auxiliar

4 A las 10:00h, Eucaristía en las Clarisas en Chinchón.
A las 19:30h, Eucaristía en la Parroquia San Francisco y 
Santa Clara de Asís, en Fuenlabrada.

8 A las 13:00h, Toma de Posesión de D. José Ramón 
Velasco, en la Parroquia de La Inmaculada, en Alcorcón.

29 A las 12:00h, Toma de Posesión de D. Jaime Conde, 
en la Parroquia de Santa Catalina, en Villamanta

AL-ANON
¿Es el alcohol un problema en su familia?
¿Te preocupa la forma de beber de otra persona?
AYUDA A FAMILIARES DE ALCOHÓLICOS
Parroquia Santa Teresa de Jesús. Getafe.
Tf: 91 682 13 82
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l jueves 7 de septiembre, el 
Obispo de la  Diócesis, pre-

sidió la multitudinaria celebración 
de envío de los profesores de 
religión, en la Parroquia de San 
Saturnino, en Alcorcón.
En su homilía, D. Joaquín Mª tuvo 
palabras de ánimo para todos los 
presentes, manifestó su sentimien-
to de gratitud por la labor que 

están realizando desde las au-
las y les recordó el significado 
profundo de este envío: “hay 
que pensar en quién os envía, 
a quién sois enviados y para 
qué”.
El Obispo diocesano también 
profundizó en las respuestas: 
“¿Quién os envía? Cristo, por 
medio de su Iglesia. Es  el Señor 
quien os envía, lo mismo que el Padre me ha enviado, así os envío yo, y esa certeza de ser en-
viados por el Señor exige de nosotros una relación íntima con Él, un conocimiento profundo y 
permanente con el Señor, que se vive sobre todo a través de los Sacramentos que son cauces 
de la gracia, el medio a través del cual Dios nos da su Espíritu Santo… El Señor nos ha dado su 
espíritu,  nos ha dado sus dones para poder realizar la misión a la que nos ha llamado.
El envío también implica vivir el misterio de la Iglesia. La Eucaristía nos une a toda la Iglesia, 
amad a la Iglesia, sentiros parte del cuerpo de Cristo que se acerca a los hombres en un 
momento especial, en esa etapa de la vida en la que el ser humano va desarrollándose y 
creciendo…”.
¿A quién nos envía el Señor? Dios no nos envía a un grupo o a un colectivo, sino a personas 
concretas, hijos de Dios, con personalidades diferentes, su historia, sus dudas, sus inquietudes 
y su modo de ser propio. Tratad de establecer relaciones personales con vuestros alumnos.
Es verdad que hay que transmitir lo que cada programa establece pero hay que hacerlo de 
manera personal, hay que esforzarse por conocer a cada uno, por saber cómo son, que os vean 
como personas cuya primera intención y deseo es sencillamente quererles, ayudarles y darles 
algo que están necesitando: cuando te preocupas por cada uno, ellos lo perciben”.
D. Joaquín también hizo hincapié en la necesidad de conocer también su contexto familiar y 
social, muchas veces origen de conflictos y personalidades difíciles y sobre todo el contexto 
eclesial, con el fin de profundizar en las relaciones con la parroquia e integrar al alumno en 
acontecimientos más amplios que le muestren una Iglesia activa y joven que le acoge y le 
ofrece el amor de Cristo.
“Por último también se debe responder a la pregunta: ¿para qué somos enviados? Para que 
ellos, detrás de los contenidos y relaciones, encuentren a Cristo. Vosotros sois el camino  
por el cual esos alumnos se van a encontrar con Cristo, con Cristo vivo que les conoce y les 
ama.”
El envío se sitúa dentro de un contexto: “la Iglesia diocesana de Getafe que tiene unas caracte-
rísticas propias, muchos jóvenes, con muchas posibilidades, una Diócesis que sigue creciendo 
y que en la Pastoral de infancia y juventud quiere poner todo el corazón  toda el alma. Por eso, 
en colaboración con la Diócesis de Alcalá y Madrid, va a poner en marcha la Misión Juvenil 
Diocesana. Con ellos todos debemos trabajar. Vosotros sois el cauce para llevar esta misión 
hasta las escuelas. Los profesores deben estar  presentes en esta misión juvenil, no sólo por las 
actividades que se puedan realizar dentro de los centros sino también para mantener informa-
dos a los alumnos y que éstos puedan participar y compartir las actividades que se organicen 
desde ámbitos distintos”.
Después de la homilía, Sor Mª Eugenia, Delegada de Enseñanza de la Diócesis, también dirigió 
unas emotivas palabras a los profesores de religión a quienes instó a ser imagen de Cristo y a 
no olvidar nunca que deben realizar su misión con amor, reflejo del amor de Cristo por los hom-
bres. “Los alumnos percibirán que Dios les ama, sólo si ven ese amor en sus profesores”.

Paloma Fernández 

E
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MI ESTANCIA  EN ROZAS, 
o  “¿por qué hay que confiar? ” 

i nombre es Susana, tengo 18 años y este verano he tenido la 
gran suerte de haber podido participar en los cursos de Teología de 

Rozas. Es curioso cómo ahora, después de haber vuelto, no encuentro una 
definición breve y clara para explicar a la gente dónde he estado. A veces 
digo “he estado en un curso de Teología”, o “he estado de convivencia…”; 
pero no creo que así pueda explicar lo que he vivido. Porque sí, ha sido esas 
dos cosas, pero la experiencia no queda ahí. Porque ha sido, sobre todo, una 

oportunidad para ver cuánto nos cuida el Señor, y la cantidad de sorpresas que nos 

tiene preparadas, sobre todo dentro de su Iglesia. Pero… ¿cómo explicar todo eso de 
primeras a alguien que no conoce nada de esto?

En Rozas no sólo se aprendía en las clases. Cada día, desde la hora de levantarse de 
la cama, estaba lleno de cosas bonitas de esas que muchas veces se nos escapan por 
no estar un poquito alerta. De esas cosas por las que siempre hay motivos para dar 
gracias. Compartir mesa cada día con sacerdotes, seminaristas, consagradas y muy 
diversas personas de la Diócesis, pasar los ratos libres con gente buena, sabia y gene-
rosa que no duda un momento en ofrecer lo que tiene, ha sido en todo momento una 
oportunidad de crecer, aprender y de querer ofrecer yo también lo mejor de mí.
Yo elegí el curso “Cruzando el umbral de la muerte”. Hasta mi llegada a Rozas, ese 
tema sólo me generaba dudas y al final siempre acababa evitándolo. Ahora, después 
de diez días hablando del Cielo, de la Gloria, del Juicio, de la Parusía y un poco del 
infierno, he podido comprender muchas cosas y empiezo a ver la muerte y la vida de 
otra manera. ¿Por qué vivir con incertidumbre cuando Alguien que nos ama tanto ha 
preparado para nosotros un regalo semejante?
El día que estuvimos en Ávila fue una buena oportunidad para admirar una ciudad tan 
llena de historia, y también de saber algo más de dos santos ejemplares como son 
Santa Teresa de Jesús y San Juan de Ávila. Apasionante fue también la visita a la 
exposición “Las dos Orillas”.
Completando nuestras jornadas, tuvimos una serie de conferencias magníficas sobre 
temas candentes, vitales y de gran interés que iban desde el terrorismo islámico hasta 
la espiritualidad conyugal, pasando por la historia del Antiguo Testamento o de la Igle-
sia. Además, hemos tenido oportunidad de dedicar más tiempo a la oración, cosa que 
me ha servido de mucho porque en mi vida normal la pereza a veces me puede. Y no 
puedo dejar de mencionar el Rosario de cada noche, mirando las estrellas alrededor de 
la piscina en la que cada día nos refrescábamos y hacíamos el loco un rato (para que 
luego digan que los cristianos no nos divertimos…)
Ahora en mis oraciones pido que el año que viene más personas puedan decir lo mismo 
que yo, que hace un año ni me imaginaba todo esto… Y es que conozco tanta gente 
que aún se conforma con alegrías momentáneas…
No he citado aquí ningún nombre propio porque si lo hiciera no acabaría nunca. Así 
que, daros por aludidos: ¡Gracias a todos! Sólo espero seguir mucho tiempo en vuestra 
compañía y poder corresponder a tanto bien. Al señor le pido fuerza para darlo todo en 
la Misión Juvenil y dejar claro a todo el mundo que Él ¡VIVE!

Susana Parra Pajares

M

testimonios de vida en un verano diferente

oy uno de los jefes de campamento de Llambrión, en concreto del cam-
pamento de Hoyo de Pinares; mi nombre es Raúl. Me han pedido que 

escriba unas líneas sobre la experiencia de mi campamento. 
Cuando me puse manos a la obra delante del ordenador, mi mente marchó 
varios años atrás para recordar lo que fueron y siguen siendo los campamentos 
de verano para mi vida. En uno de ellos hace muchos años ya, a los pies de 
la Santina, mi relación con Cristo cambió radicalmente. La iglesia en el rostro 
de todos los que formaban ese campamento se mostró como mi familia, como 
algo que ya no podría ser ajeno a mí. 
Este año pensaba que el campamento del que yo era responsable, sería de lo 
menos sorprendente; tiene su explicación: todos los niños que acudirían eran 
de mi parroquia y el noventa por ciento de los monitores también, sin contar 
al jefe y al sacerdote. 
En mi cabeza pensaba que todo estaba hecho, conocía más que de sobra a 
todos los acampados, muchos de los monitores eran antiguos catecúmenos 
míos del grupo de confirmación y el sacerdote y yo tenemos una relación de 
amistad. Nada absolutamente nada debía de ser nuevo e incontrolable: ¡qué 
equivocado estaba!.
Si algo me han enseñado los campa-
mentos de verano de la Asociación 
LLambrion, es que en todos ellos, 
Dios escribe un capítulo distinto en 
el corazón de cada uno de los que 
acuden. Para mí esto no fue de una 
forma diferente.
La misión del jefe, a priori, parece 
que es la de mantener el orden den-
tro de esta actividad, a veces incluso 
se tiene la sensación de ser el ma-
niático del reloj, pero según mi pobre 
experiencia esto es lo que menos 
importa. 
Personalmente, cuando acudía a los 
campamentos como acampado e in-
cluso como monitor, me convertía en 
una pequeña esponja, absorbiendo 
todo y guardándolo en mi interior. 
Al ser jefe existen sutiles diferencias, te conviertes en el referente de toda 
la expedición, poco a poco debes de  ser consciente de que el campamento 
verdaderamente no es tuyo, las cosas no se deben hacer según tu criterio, que 
debes desgastarte y darlo todo por tu grupo de monitores y cuidarlos, puesto 
que sabes que te va la vida en ello. 
No existe un segundo campamento, ni un segundo día, tampoco sabes cuándo 
cierto monitor le dirá una palabra o va a realizar un gesto con uno de los acam-
pados que le remitan a Dios, el Señor para esto se reserva su tiempo, como jefe 
debes de procurar que el terreno para sembrar sea fértil. 
Para mí este campamento fue una oportunidad impresionante para dejarlo 
todo, absolutamente todo en sus manos, continuamente los monitores me 
pedían consejo…yo se lo pedía a Él. 
Creo que fue un campamento extraordinario, la conciencia de lo que estába-
mos dando era continua, era nuestro mayor tesoro, nuestra fe, al propio Cristo. 
Recuerdo que una de las monitoras en el rato de catequesis lo comentó a su 
grupo “…hace varios años yo fui acampada y Raúl mi monitor, me dijo palabras 
que ahora yo os digo a vosotros…”, esto me hizo pensar, antes que yo pasaron 
muchos jefes y monitores por mi vida, si acaso me acuerdo de alguno. Pero 
lo que si recuerdo es ese gesto, esa dedicación, esa vida que me transmitie-
ron boca a boca. Si seguimos retrocediendo para atrás posiblemente alguien 

Campamento
en Hoyo de Pinares
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escuchó esas palabras del propio Cristo; es impresionante, esto hace especial este 
campamento y cualquier otro campamento de LLambrión. Posiblemente podríamos 
tener miles de actividades mejores o instalaciones más adecuadas, seguramente 
cada campamento será “el mejor campamento que recuerdo” y esto es porque 
tenemos a un jefe que acude a todos los campamentos: el propio Cristo. 
Sí, ésta puede ser la frase que defina el campamento de este año: “Dios paseo entre 
nosotros”, mi labor junto a la del sacerdote, tener el privilegio de ser sus manos, 
sus pies, su boca… dejar de ser yo para intentar asemejarme a Cristo, tener la 
conciencia de ser siervo inútil que hizo lo que tenía que hacer. 

Raúl.

an sido quince días increíbles, quince días en los que he podido contemplar 
la grandeza de Dios plasmada en las montañas y en el cielo estrellado de 

cada noche. Ha sido una quincena genial compartida con Cristo reflejado en mis 
compañeros de acampada, reflejado en la Iglesia.
Días antes del 15 de julio, fecha de inicio del campamento, me preguntaba que me 
encontraría en Picos de Europa, tenía expectación y curiosidad. Expectación por ver 
lo que el Señor tenía guardado para mí en este viaje, curiosidad por saber lo que me 
esperaba, pues era la primera vez que iba a este campamento.
Una vez más comprobé que Dios nunca falla, que siempre esta ahí para nosotros, 
¡que Cristo nos ama con locura! No sólo fueron dos semanas de diversión con el 

resto de los acampados, participando en 
los juegos y actividades que los monito-
res habían preparado. El señor me conce-
dió la gracia de acercarme un poco más 
al Corazón de Cristo, a través de las ca-
tequesis, las conversaciones durante las 
marchas con los compañeros, los ratos 
de oración, la confesión, la Hora Santa y 
a través de la Eucaristía.
¡Este era el campamento del “Fiat”, el 
campamento de María! Y quizá sea por 
eso que haya comprendido que al igual 
que la Virgen, que nos estaba esperando 
en Covadonga, nosotros también tene-
mos que dar el “Sí” al Señor y sobre todo 
confiar plenamente en Él, confiar en el 
Amor de Dios.
Es increíble lo distintas que son las cosas 
vistas desde el Señor, y lo distinto que 
puede ser caminar durante todo el día por 
las montañas si llevas a Cristo contigo. 

Si confías en Él todo adquiere un sentido extraordinario y andar por los Picos se 
convierte en algo más valioso que el simple hecho de haber andado una marcha 
más. Alguien  dijo que nosotros teníamos ventaja porque teníamos a Jesús, y que 
por eso seguíamos andando con ilusión, y tiene razón.¡Ojalá ella se diera cuenta de 
que Cristo también le acompaña!
Me cuesta un montón escribir acerca de mi experiencia en Picos porque no se cómo 
traducir lo que siento en palabras, ojalá pudiera hacerlo para poder compartir la 
alegría que siento. Si lo pienso, me acuerdo de lo loco que está el Espíritu Santo 
que nos daba fuerzas para seguir caminando al ritmo del “¡trai larai larai, mirai mi 
Señora mirai!” aún cuando parecía que no podíamos dar un paso más, y así hasta 
Covadonga, siempre de la mano de la Virgen. ¡Eso sí que es Amor!
Pienso la importancia que ha tenido abandonarme en Cristo durante el campamento, 
pues si no hubiera confiado en Él me hubiera tirado por la montaña rodando “estilo 
croqueta” hasta llegar al campamento base. Me he acercado un poco más al Cora-
zón de Jesús y me he enamorado más de Él, y sólo por eso ha merecido la pena.
Le pido derechos de autor a la Virgen para decir que... “¡Proclama mi alma la gran-
deza del Señor, se alegra mi espíritu en Dios, mi salvador!!!” Le doy gracias a Dios 
por haberme llevado a Picos y por poner en mi camino a todas aquellas personas 
con las que he compartido todos estos días, pues he visto a Cristo reflejado en 
todos estos “hermanillos absurdos”. ¡Gracias Señor!

Blanca Guitard Lejarreta

staba allí esperándome, quería darme algo que jamás olvidaría.
Después de algunos meses de preparación en el curso de monitores 

tocaba poner en práctica todo lo aprendido. Pero una vez de vuelta, estoy 
convencida de que todo parecido con la teoría es pura coincidencia. Un 
campamento no es sólo los 15 días que pasas con los chavales; son casi 
2 meses de preparación previa y aún sin saber muy bien la razón me vi en 
la primera reunión donde conocí a los que, en poco tiempo, serían para 
mí algo difícil de explicar. Entre algunos había una amistad o una simple 
coincidencia en otros lugares, pero entre otros nada de nada, ¡no nos ha-
bíamos visto en la vida! Con el riesgo que entraña el choque de ideas, de caracteres, 
y demás problemillas que pueden aparecer en una convivencia:  por obra de una Ma-
dre común, que tenemos todos ahí arriba, como diría Kike, nuestro cura, parecíamos 
un grupo de amigos de toda la vida. Hemos sido un gran equipo: donde no llegaba 
Raquel, llegaba Pablo; cuando Nati no podía más, aparecía Patxi y lo arreglaba...y 
así podría ir enumerando uno tras otro. El tiempo pasaba, el campamento se acer-
caba y mis miedos me aterraban. Miedo porque los niños eran demasiado grandes, 
porque nunca había estado en un campamento y mucho menos había hecho de 
monitora. Pensaba que era demasiado joven para tanta responsabilidad.    Pero llego 
el gran día, el momento de conocer a los “monstruitos” como les llamaba. Primera 
impresión: son muy, muy mayores, pero, ¡cómo voy a regañar a alguien que me 
saca dos cabezas! Los días en Sanabria han sido un aprendizaje continuo, lecciones 
que te llegaban un día tras otro. El grupo cambió tras la primera marcha larga a 
Faeda o Alcaeda, como decían los chavales: se unieron para que los que andaban 
más despacio no se quedaran rezagados, las mochilas más pesadas se pasaron de 
unos a otros… en fin, nos dieron una auténtica lección  a los más mayores. Y para 
ellos, dormir por primera vez en la cima de una montaña, al raso, despertarse y ver 
un cervatillo es algo que jamás olvidarán. Hemos vivido momentos para todo: para 
reír mientras te disfrazas para la fiesta de “San Pardillo” o en la noche del miedo; o 
para llorar, como cuando no puedes más y decides dejarlo todo, volver a tu casa, a 
tus comodidades, ¡a ducharte con agua que no estuviera congelada!, pero siempre 
hay alguien allí que te retiene, que te hace ver las cosas de otra manera, te dice 
que no te vayas, y confías en él y vives plenamente la experiencia del campamento.    
El final de esta aventura, como imagináis, fue muy especial: era un adiós a todo 
lo vivido, a los chavales que ya no eran  “monstruitos”, sino tus niños con los que 
habías compartido15 días que te hacen cambiar tu forma de ver la vida, a los que 
das todo, y de los que te llevas todo lo mejor; pero, también, es la sensación del 
deber cumplido, de haber tenido responsabilidades que aunque pensarás que te 
superaban has sabido llevar de la mejor forma posible. Un niño dijo una frase en una 
Hora Santa que me gusta porque resume mi primera experiencia como monitora: 
gracias por ser mi familia estos días. ¿Ah! Los nervios desaparecieron y Sanabria 
me ha dado algo que jamás olvidaré. ¿Te apuntas al próximo?  
                                                                                                         Cristina

n un verano diferente

PICOS II - 2006
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ola, soy Jorge, uno de los 51 acampados que estuvi-
mos en la zona del lago de Sanabria desde el 14 hasta 

el 28 de julio y os voy a contar mi experiencia. La verdad que no 
iba con muchas ganas a este campamento, sobre todo porque 
era el único acampado que no era de la comunidad de Madrid 
(soy de Burgos) y  tenía un cierto miedo a que me pudieran 
dejar de lado o algo por el estilo. Nada más lejos de la realidad, 
al montarme en el autobús ya empecé a conocer a los otros 

chicos/as, fuimos hablando y para cuando llegamos al campamento ya 
conocía a bastantes. Una vez allí nos dividieron por tiendas para las horas 
de sueño, que la verdad fueron bastante pocas, y al día siguiente nos 
separaron por grupos, con los que haríamos los diferentes trabajos de 
cada día, con los que reflexionaríamos sobre las catequesis que tuvié-
semos y con los que haríamos los diferentes juegos. A los dos días de 
haber empezado el campamento ya había muy buena “química” entre 
todos, incluidos monitores, pero si algo nos terminó de unir y de crear 
una verdadera “piña” fueron las marchas. Fueron varias, largas y duras. A 
mitad de campamento estaba organizada la subida a una de las montañas 
más altas que había por la zona. Era una marcha larga, ya que teníamos 
que pasar la noche en la montaña y todos íbamos muy cargados. Unido 
a que hacía mucho calor y a que había que racionar bastante el agua, se 
convirtió en la marcha más dura de todo el campamento. Nos costó mu-
cho a todos aunque algunos lo disimulasen mejor que otros. Nos fuimos 
ayudando mutuamente, cargando mochilas, dando ánimos o cantando 
y, una vez en la cima, la satisfacción fue total. Nada más llegar y antes 
de ir a dormir, celebramos la Santa Misa y, al menos personalmente, fue 
uno de los momentos de mayor relación con el Señor. El momento de la 
consagración es una de las imágenes más impactantes que tengo.  Esa 
noche, en lo alto de la montaña fue la peor del campamento, con mucho 
frío y viento, el terreno lleno de piedras, etc, pero que se queda en una 
mera anécdota para recordar después. Lo que más me sorprendió del 
campamento, fue la manera de cuidar la relación con el Señor. Yo iba 
con la idea de encontrarme allí misas todos los días, catequesis, muchas 
oraciones... pero no sabía de qué forma iban a ser. Quizás porque no 
estoy acostumbrado a que se lleven así en Burgos. Teníamos misa diaria, 
catequesis en general y después nos dividíamos en grupos para hablar 
sobre ella, rezábamos laudes, vísperas, completas... pero era todo dife-
rente a como yo lo conocía y se convirtieron en muy buenos momentos 
para estar en relación con el Señor. Aparte, teníamos una capilla en el 
campamento que estaba abierta para todo aquel que quisiese hablar con 
Él, meditar, etc.  Una de las noches del campamento la dedicamos a un 
juego. Consistía en que, por grupos, nos sacaban fuera del campamento, 
todos con los ojos vendados y nos llevaban a una zona bastante alejada. 
Allí nos dejaban en el suelo y los monitores nos iban cogiendo de uno en 
uno y nos iban guiando por el camino de vuelta. En algunos momentos 
iban hablando, en otros iban callados y cada uno tenía que preguntar que 
tal iba (el camino estaba lleno de piedras y matorrales) les pedías ayuda si 
no sabías bien donde estabas, etc. Hasta que te guiaban a la capilla don-
de el “pater” te llevaba hasta los pies de una cruz formada por velas con 
nuestros nombres, te quitaba la venda y te abrazaba, después cada uno 
se iba sentando y hablaba con el Señor. Esta actividad fue, si no la más, 
una de las más impactantes, y a todo el mundo le “llegó” muy adentro y 
nos hizo pensar. Resumiendo un poquillo, este campamento ha sido una 
de las mejores experiencias de mi vida, toda la gente con la que he estado 
ha sido fantástica, ya fuesen acampados o monitores, y, ahora mismo, 
sólo pienso en poder repetir todo esto. Muchas gracias a todos por haber 
hecho que este campamento haya sido algo muy, muy, muy bonito. 

Jorge. Burgos 
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o hay Amor más grande que el que da la vida por sus Amigos…” 
esa es la frase con la que 10 jóvenes de la Diócesis de Getafe 

partimos hacia nuestras misiones de verano. Destino: Honduras; a las 6 
de la tarde, hora local, llegamos al aeropuerto de San Pedro Sula, allí nos 
esperaba uno de estos sacerdotes diocesanos que no son muy conocidos, 
pero que hace 3 años decidió entregar su vida por la gente de aquel país: 
D. Primitivo García. Lo primero que hicimos fue conocer la parroquia y las 
colonias donde nos íbamos a alojar; era algo complejo porque ninguno de 
los misioneros estábamos acostumbrados a una realidad tan diferente, vi-
víamos de dos en dos en cada barrio de aquella gran ciudad y en una casa 
distinta cada uno, lo cuál dificultaba a veces el poder vivir en Comunidad. 
Pero ¡Bendita Iglesia! que nos hizo experimentar esa compañía incondi-
cional, fiel y constante en nuestro caminar, esa compañía que a veces 
en Madrid se siente poco, y que sólo viene del Señor, que con su frase 
NO TENGAIS MIEDO, nos hizo lanzarnos confiados a las realidades de lo 
que llaman el Tercer Mundo y que sólo bajo el manto protector de nuestra 
Madre Iglesia nos hace sentir como en casa; como dice la canción, un solo 
Señor, una sola Fe, un solo Bautismo, y con la idea conciliadora de un solo 
Dios y Padre. Este mes después de Honduras, te das cuenta de cosas que 
allí sientes todos los días, que Dios te sostiene en todo momento y que sin 
Él, la misión no es posible. Es posible la ayuda humanitaria, pero ¿de qué 
sirve alimentar el cuerpo, si las almas no se alimentan, si los valores mo-
rales y éticos no se promueven? Allí también te percatas de que la huma-
nidad se queda coja sin la existencia de Dios, y,  ¿por qué decimos esto?, 
porque ¿en qué cabeza entra que en uno de los países con más miseria del 
mundo, se pueda vivir verdaderamente feliz?, y, lo que pasa, es que los 
que no tienen nada te lo dan todo, y los que tenemos todo nos guardamos 
siempre lo mejor para nosotros. Porque el Señor dice: LO QUE HABÉIS 
RECIBIDO GRATIS, DADLO GRATIS, y entonces me pregunto: ¿por qué 
no lo hacemos? ¿Es que tiene que venir el Señor a la puerta de tu casa 
para pedirte que colabores con los demás, con tus amigos, tu familia, en 
tu trabajo o estudios… y en la Misión Juvenil Diocesana? ¿Es que alguien 
no hizo un día hace tiempo lo mismo por NOSOTROS?, entonces ¿por qué 
pensamos tanto? El Señor nos pide ayuda y nosotros como Iglesia Viva se 
la tenemos que regalar, porque hay mucha gente sedienta ahí fuera que 
necesita de una palabra o un gesto nuestro, esperando que alguien les dé 
de beber. Vive, es el lema de la Misión Juvenil Diocesana, pero para que 
vivan, nosotros tenemos que tener Vida en Él, porque es necesario nuestro 
compromiso para crear el Mundo que Dios quiere para nosotros.

Miguel Díaz 

NADIE NOS DIJO
QUE IBA  A  SER FÁCIL
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Joaquín María López de Andújar, cuenta a “Padre de Todos” su 
experiencia en Honduras.

¿Cómo surgió la idea de este viaje y cómo fue su preparación?
La idea surgió en un grupo de jóvenes que hace tiempo buscaban vivir 
una experiencia como ésta. En Honduras, concretamente en la Diócesis 
de San Pedro Sula, hay un sacerdote diocesano, D. Primitivo Matías y 
acordaron con él este viaje. Al principio y por motivo de fechas, a mí me 
era imposible acompañarlos pero al final pude aceptar su invitación y 
estuve con ellos desde el 24 de julio hasta el 4 de agosto.

¿Cuál ha sido su función allí? Cuéntenos cómo transcurría la jornada.
Mi estancia allí coincidió con una gran misión diocesana a la que me 
incorporé. Me uní al trabajo que habían ido desarrollando los jóvenes an-
tes. La parroquia en la que hemos trabajado está en los suburbios de San 
Pedro Sula y es muy amplia, con una población de 100.000 habitantes. 
Hay una iglesia central y luego pequeñas capillas en distintos barrios. Yo 
estuve ayudando al párroco en sus labores diarias, celebrando la Euca-
ristía y visitando todas las capillas, para, sobre todo, conocer la realidad 
de la gente.

Los sacerdotes y laicos que vuelven de misiones, siempre cuentan que 
han recibido mucho más de lo que han dado, porque siempre encuentran 
gente que devuelve el cariño, confiada, necesitada de Dios… ¿ha sido 
así en esta ocasión?
Si, me llamó la atención su cordialidad y el entusiasmo que pusieron en el 
trabajo con nosotros. Si no recuerdo mal, surgieron 130 comunidades de 
10 a 12 personas con su correspondiente animador. Tenían catequesis 
preparadas y los animadores ya habían tenido sus encuentros y talleres 
de preparación y me llevé una buenísima impresión de la fe de la gente, 
de su sencillez, su hospitalidad, su cordialidad. Reciben al misionero en 
sus casas y le ofrecen todo lo que tienen.

Decía D. Primitivo, cuando nos ha visitado en España, que es fundamen-
tal el apoyo de la Diócesis de origen, sentirse arropado, acompañado 
espiritual e incluso materialmente…
Si, el está muy unido a nosotros. En sus estancias en España, nos cuenta 
cosas de allí y de hecho, algunas de las actividades y proyectos que 
pone en marcha son con el apoyo financiero de la Diócesis de Getafe, 

y también es verdad, que hace falta mucha ayuda, en todos los 
sentidos: de misioneros, de sacerdotes, de religiosos…
¿A qué problemas sociales, económicos, etc, se enfrenta la evan-
gelización en Honduras y concretamente en aquellos territorios?
Hay un problema social, en principio, muy grave: hay mucha 
pobreza, y violencia. La familia también sufre mucho. Pero todo 
eso es muy aleccionador, se aprende de la experiencia y yo invi-
taría a todos los jóvenes a compartirla, a vivir un verano diferen-
te que les enseñará a ver su realidad de otra manera.

Y ahora que hemos tocado el tema de los jóvenes, sabemos que en la 
Diócesis de Getafe se está preparando un gran acontecimiento que les 
va a afectar en mucho, ¿no?
Si, en colaboración con la Diócesis de Madrid y Alcalá, se va a llevar a 
cabo una gran Misión Juvenil Diocesana. Habrá una serie de actos co-
munes y luego actividades propias de la Diócesis, en cada arciprestazgo 
y en cada parroquia.
Ahora estamos en la etapa de pre-misión. La Misión se inaugura el 11 y 
12 de noviembre.
Lo que hay que destacar es que los misioneros serán los propios jóvenes 
y a ellos hay que animar especialmente.
Cuando uno ha vivido la experiencia de un encuentro personal con Cristo 
y ese encuentro ha iluminado su vida, le ha devuelto la esperanza, le 
ha permitido abrirse a la relación con otros jóvenes, sentirse artífice y 
creador de una sociedad nueva, animada por los valores de la Eucaristía, 
entonces siente la necesidad de transmitirlo a los demás; y eso atrae. Y 
atrae porque los jóvenes están muy necesitados de esa apertura a una 
nueva realidad. Hay que mostrarles la realidad de una Iglesia joven y viva 
que aún no conocen.

Estas palabras de ánimo también las expresa en la Carta Pastoral que ha 
escrito para ellos.
Si es una carta breve, en la que sobre todo, les animo a participar en la 
Misión y les hablo desde mi experiencia con ellos. Sé que los jóvenes 
son capaces de hacer cosas grandes, cosas importantes. Hay muchos 
jóvenes que siguen a Jesucristo, que le aman y que van a ser grandes 
misioneros. La carta va dirigida especialmente a ellos, animándoles a 
transmitir a los demás el don que han recibido, a hacer partícipes a otros 
jóvenes de la experiencia gozosa de la fe.

       P. F.

ENTREVISTA  CON  MONS. LÓPEZ DE ANDÚJAR
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DOMUND 2006
SAN FRANCISCO JAVIER, 
TESTIGO Y MAESTRO DE LA MISIÓN

ueridos amigos y hermanos:
En primer lugar me gustaría re-

cordaros, que este año la Iglesia fes-
teja, de un modo especial, al Patrono 

de las Misiones, San Francisco de Javier, y 
celebra el V Centenario de su Nacimiento. Por 
ese motivo y puesta la mirada en ese hom-
bre, modelo, testigo y maestro de la misión, 
cuyos frutos han ido más allá de las fronteras 
territoriales y de las fronteras culturales,  os 
animo a ser, como él,  hombres enamorados 
de Cristo y testigos valientes del Evangelio. 

Francisco de Javier, que sólo vivía con la in-
quietud de que todos conocieran y amaran 
a Jesucristo y a su Santa Iglesia, nos debe 
interpelar a  los cristianos de hoy para que, 
proyectando nuestra mirada hacia el interior 
de nosotros mismos, descubramos nuestra 
vocación misionera, y busquemos ser, en 
todo momento, fieles discípulos de Cristo, 
haciendo de la Iglesia la familia que  acoge a 
todos los que, con un corazón sincero, bus-
can a Dios. 

No hay misión auténtica si no está respal-
dada por el testimonio del amor. Seremos 
misioneros auténticos si estamos, en medio 
de los hombres, sólo y exclusivamente para 
manifestarles, con el testimonio de nuestra 
vida y la fuerza de nuestra palabra, que Dios 
sigue amando al hombre. La misión, si no 
está orientada por la caridad, corre el riesgo 
de reducirse a una mera actividad filantrópica 
y social.

Los que, por la gracia de Dios, diariamente 
podemos experimentar el inmenso amor que 
Dios nos tiene, hemos de darlo a conocer a 
todos los hombres. El gozo de sentirnos ama-
dos, nos ha de impulsar a proclamar que en 
Jesucristo, muerto y resucitado, está la fuen-
te de todo amor. Jesucristo nos ha revelado 
que este amor, que procede de Dios, es el 
único que hace resplandecer, en toda su ple-
nitud, la dignidad del ser humano. Abandone-
mos toda superficialidad y seamos radicales 
en nuestro seguimiento al Señor. Seamos 
capaces de abandonar todas las ataduras que 
nos llevan a la comodidad, y busquemos la 
dureza del encuentro con el más necesitado, 
con el pobre, el enfermo o el preso; y como 
el buen samaritano, acerquémonos a las ne-
cesidades, tanto materiales como espiritua-
les, de todos los hombres, sin olvidar que la 

mayor pobreza de todas es la de no conocer 
a Cristo.

El amor lleno de fe y la fe llena de amor ha-
rán posible el milagro de “un mundo mejor”. 
Y para conseguirlo hemos de empezar por lo 
que tenemos más cercano: por nuestra propia 
familia, nuestros vecinos, nuestros amigos y, 
especialmente, por nuestro propio corazón. 
Pero, no hemos de quedarnos sólo en esto. 
Nuestra mirada ha de ser universal. Hemos 
de vivir, con toda la Iglesia, la urgencia de 
llevar el Evangelio de Jesucristo a todos los 
rincones del mundo y hemos de sentir muy 
dentro de nosotros el trabajo de esa gran mul-
titud de misioneros, que obedientes a la voz 
del Señor, salieron de sus países de origen, 
para ser testigos en tierras lejanas del amor 
de Dios. 

Quiero agradecer, muy sinceramente, el tra-
bajo que viene realizando  nuestra Delegación 
Diocesana de Misiones y pido a todas las 
parroquias, comunidades e instituciones de 
la Diócesis que, siguiendo las indicaciones 
de nuestro Delegado Diocesano, el diácono 
permanente, D. José Carlos Julián Casado, 
preparen con mucho interés la Jornada misio-
nera del Domund para que, unidos a los de-
seos del Santo Padre y, siguiendo el ejemplo 
de S. Francisco Javier, acrecienten su  fervor 
misionero y ayuden generosamente con su 
oración y colaboración económica a las Obras 
Misionales Pontificias. Quiero también recor-
dar que las colectas han de entregarse, no a 
misioneros concretos, amigos nuestros, sino 
a las Obras Misionales Pontificias para que 
sea la Santa Sede quien determine cuál ha de 
ser su destino.
Que la Virgen María, Madre del Redentor, 
acreciente en nosotros el deseo de evangeli-
zar y ayude a todos los misioneros en sus tra-
bajos para que sean mensajeros de esperanza  
e instrumentos de la misericordia divina en el 
mundo entero.

 
 Con mi bendición y afecto
 

+ Joaquín María
Obispo de Getafe
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DIÁCONOS:

Domingo 8 de octubre a 

las 18 h.

en el Santuario del Sagrado 

Corazón de Jesús del Cerro de 

los Ángeles

David Benavente

Sánchez

Carlos Dorado Aguado

Luis Gonzaga García Ruiz

Orlando Mateos Buendía

José Francisco Pradas Páez

Juan Manuel Rodríguez de 

la Rosa

Iván Sánchez Villalón

Paul Schneider Esteban

Jesús Manuel Úbeda

Moreno

PRESBÍTEROS: 

Jueves 12 de octubre 

en el Santuario del Sagrado 

Corazón de Jesús del Cerro de 

los Ángeles

José Javier Ávila Melero

Jaime Bertodano García

Jesús Cerrato Merino 

Gustavo Gutiérrez Gil

Domingo Linares Gil

Juan del Rey

Lora-Tamayo

ORDENACIONES
2006



Nombramientos
Párrocos 
José Ramón Velasco, en la  Parroquia Inmaculada Con-
cepción (Alcorcón)
Antonio Izquierdo, en la Parroquia Santa Sofía (Alcorcón)
José Aurelio Rosado Hoyo, en la Parroquia  Ntra. Sra. de 
las Angustias (Aranjuez)
Jorge Brox, en la Parroquia  San Pascual (Aranjuez)
Juan Manuel Vivar Montoya, en la Parroquia Espíritu 
Santo (Aranjuez)
Fernando Gallego, en la Parroquia Asunción de Ntra. Sra. 
(Arroyomolinos)
Israel Guijarro, en la Parroquia San Nicasio (Leganés)
Lorenzo Blasco Blasco, en la Parroquia San Nicolás de Bari 
(Serranillos del Valle)
Francisco Barrionuevo, en la Parroquia Virgen Madre 
(Leganés)
Jaime Conde Vaquero, en la Parroquia Santa Catalina 
(Villamanta)
Antonio Cano Gª-Viso, en la Parroquia San Eladio (Leganés)
Fco. Javier Ortiz, en la Parroquia San Rafael (Getafe)
Enrique Santayana Lozano, en la Parroquia San Bernardo 
(Parla)

Vicario Parroquial
Honorato Ibáñez López, en la Parroquia San Pedro Bau-
tista (Alcorcón)
Víctor Manuel Alcalde Quintas, en la Parroquia San Pe-
dro Bautista (Alcorcón)
Gustavo Mills Escobar, en la Parroquia San Saturnino (Al-
corcón) 
Tomás Sánchez-Gabriel, en la Parroquia San Cristóbal 
(Boadilla del Monte)
José Manuel García Naranjo, en la Parroquia San Eladio 
(Leganés)
Yago Fernández de Alarcón, en la Parroquia San Pas-
cual (Aranjuez)
José Luis Ruiz Aznárez, en la Parroquia San Esteban 
(Fuenlabrada)
Carlos Tovar, en la Parroquia  Virgen Madre (Leganés)
José Antonio Kote, en la Parroquia Ntra. Sra. del Carrascal 
(Leganés)
Juan José Molina, en la Parroquia Sta. Teresa de Jesús 
(Getafe)
Santiago Gómez San Román, en la Parroquia Ntra. Sra. de 
Buenavista (Getafe)

Otros
Julio González Pozo: Rector del Santuario Sta. Mª de la 
Cruz (Cubas de la Sagra) y Capellán del Monasterio de Cla-
risas (Cubas de la Sagra)
Rosa María Peña Torres: Presidenta diocesana de HOAC
Juan Manuel Rodríguez Alonso: Capellán del Centro 
Penitenciario Madrid VI, Aranjuez.

Nuevas Comunidades
Neocatecumenales
Durante el mes de octubre el Camino Neocatecumenal em-
pieza el proceso de catequización para la formación de nue-
vas comunidades en distintas parroquias de la Diócesis.
En Fuenlabrada, en Nuestra Señora de Fátima, las cate-
quesis serán los lunes y jueves, a las 20:30h, desde el 2 de 
octubre.
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l 10 de agosto de 1980, comenzaba la andadura de una Comuni-
dad de H.M.A. en Fuenlabrada.  Fue la respuesta  a una petición 

insistente de D. Santiago Ibáñez, párroco  de María Auxiliadora (así 
se llamaba la parroquia) en este populoso lugar. La Misión que se nos 
encomendaba, era de “Colaboración Parroquial” con los Salesianos.
La comunidad que inicia esta Obra estaba formada por cuatro Herma-
nas: Mª Encarnación Martínez (Directora), Anunciación Borrego, María 
Visitación Ovejero, Mª Ángeles Esteban y Mª Soledad Vallejo.

A lo largo de estos 25 años, han pasado por esta Comunidad 25 Hermanas, 
de ellas 5 han sido Directoras: Mª Encarnación Martínez (Primera directora), 
Anunciación Borrego, Mª Dolores del Río, Carmelita Pastor y Mª Purificación 

Fernández (Directora 
actual).
Todas ellas han de-
jado, a su paso, ese 
estilo de cercanía, de 
entrega, y de diálogo 
con pequeños, me-
dianos y mayores. Es 
nuestro ESTILO, lo 
que nosotras llama-
mos “EL ESPÍRITU 
DE MORNESE”, por-

que fue en ese lugar, donde nació María Mazzarello, y donde junto con D. 
Bosco, inició, lo que es nuestra Congregación de H.M.A.
Este acontecimiento del 25 Aniversario, lo hemos vivido y celebrado intensa-
mente, a lo largo de todo el Curso, con las gentes sencillas y acogedoras de 
nuestro barrio.
. El 6 de noviembre del 2005 celebramos la Apertura con una solemne Euca-
ristía, y un Ágape fraterno.
. Del 23 al 31 de enero tuvimos una Exposición de Fotografías de los 25 años 
(colocada en el vestíbulo de la Parroquia), donde la gente del barrio gozaba 
viéndose y recordando tantos acontecimientos vividos y plasmados en las fo-
tos
.Del 25 al 27 del mismo mes, realizamos unas “Jornadas Pedagógicas”, cuyos 
temas atrayentes y sugestivos llegaban a la mente y al corazón de la numerosa 
gente que acudía a la cita cada día:
Educar con la vida
El sistema preventivo hoy
María Mazzarello, mujer comprometida  
.El 11, 12 y 13 de mayo, celebramos el Triduo y la Fiesta de Santa María 
Mazzarello donde pudimos dar a conocer un poco más la calidad y el estilo de 
mujer, de cristiana y de Salesiana de nuestra Madre.
. El 28 de mayo (coincidiendo con las confirmaciones de la Parroquia) celebra-
mos la Clausura del Acontecimiento.
La Eucaristía fue presidida por nuestro querido Obispo D. Joaquín María. Todo 
el ambiente era una Fiesta. Gente venida de lejos y de cerca, abrazos y sonri-
sas, gozo y celebración... También nos honraron con su presencia muchas reli-
giosas de Fuenlabrada, con las que compartimos encuentros, retiros, salidas... 
Alguien dijo, después de este evento quele hubiese gustado que se hubiera 
detenido el tiempo. ¡Qué significativo ¡ ¿Verdad ?
A continuación gustamos un “Vino Español” donde el Sr. Obispo con su sem-
blante bondadoso se acercaba a la gente como “Buen Pastor” para invitar y 
compartir.
Terminamos nuestra fiesta con el Ágape fraterno. Las palabras de Encarnita 
escritas para este momento: “La Virgen nos envía para vosotros/as” fueron la 
referencia del Sr. Obispo, a la hora de decirnos una palabra de despedida.
“Sí, nos dijo, la Virgen os envía. Sentiros así, enviadas por Ella, por la Iglesia 
para continuar la misión que estáis realizando. Sed como María Mazzarello. 

Sed la prolonga-
ción de su Obra. 
Ella os quiere así. 
Los Santos son 
quienes nos van 
marcando el cami-
no... Gracias por 
vuestra presencia 
aquí. Manteneos 
fieles en el camino 
emprendido”.
Quiero tener un re-
cuerdo especial, nos dijo, para D. Santiago Ibáñez. Él trabajó intensamente en 
las parroquias; instauró la procesión de María Auxiliadora, fue muy  Salesiano 
y con gran espíritu eclesial.
El “gracias” de Mercedes Rodríguez (Inspectora de la Provincia de la Virgen del 
Camino) y de Mª Purificación Fernández (Directora de la Comunidad ) cerraron 
el encuentro.
A  MARÍA AUXILIADORA encomendamos  el camino de otros 25 años... A 
ELLA suplicamos nos bendiga y nos proteja siempre para que sepamos vivir en 
unidad, alegría y esperanza en el compromiso de la construcción del Reino de 
Dios, amándonos y sintiéndonos Iglesia.

Puri Fernández (H.M.A.) Fuenlabrada 

EDUCACIÓN
AFECTIVO-SEXUAL

25 AÑOS DE PRESENCIA DE LAS HIJAS DE MARÍA
AUXILIADORA (SALESIANAS) EN FUENLABRADA, 1980 - 2006
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a constituido para mí una verdadera go-
zada la visita cultural, este verano,  de 

la Exposición, en Ciudad Rodrigo (Salamanca),  
de las Edades del Hombre. Hoy, que se habla 
tanto de las raíces de España, de mirar el pasa-
do de nuestra historia patria, de culturizarse y 
de entender la obra que la Iglesia ha realizado 
a favor del pueblo, dejando un rico patrimonio 
y una impagable herencia cultural a las genera-
ciones presentes y  venideras, nada mejor que 
emplear unas horas en esta visita. No saben 
bien lo que se pierden los que pudiendo, hacen 
caso omiso y desaprovechan esta  oportunidad 
única e irrepetible. Les aseguro -según mis limi-
tadas impresiones de visitante- uno más de los 
200.000 que ya la han visto, que no quedarán 
defraudados. Permanecerá abierta hasta el 9 
de diciembre de este año.  Desde las visitas 
guiadas, grupales y concertadas, hasta las in-
dividuales, podrán gozar de una exhibición de 
arte difícil de sintetizar. Desde niños con sus 
padres o tutores, novios o familias enteras,  a  
ancianos e incluso disminuidos físicos, podrán 
saborear esta muestra inigualable de arte, de 
historia y de cultura, que gratuitamente se 
ofrece al visitante, tanto al fervoroso católico, 
como al indiferente o agnóstico. Merece la pena 
y con seguridad que no quedarán defraudados. 
Si les es posible, no se la pierdan.

MIGUEL  RIVILLA  SAN MARTÍN.
Alcorcón.   
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Edades del 
Hombre

Tras el tradicional Triduo, celebrado en la Ermita de Ntra. Sra. de los Ángeles, por D. Pedro Cid 
Abarca, Vicario Parroquial de Nuestra Señora de Fátima de Getafe, se conmemoró el 2 de agosto 
en la explanada del Monumento al Sagrado Corazón de Jesús, la solemnidad de la Patrona de la 
Diócesis y de Getafe. La Eucaristía fue presidida por nuestro Obispo Auxiliar, D. Rafael Zornoza 
Boy, en cuya homilía manifestó que “la fiesta de hoy tiene un tono de victoria y un tono precioso 
de esperanza. Cada vez que celebramos a la Virgen María, mis queridos amigos, hermanos todos, 
hijos de la Virgen María, de Ntra. Sra. de los Ángeles, sobre todo el día de Nuestra Señora de los 
Ángeles, participamos de un aire glorioso y triunfante porque contemplamos a María en el cielo, triun-
fante, coronada y rodeada de aquellos que en el cielo están que son los ángeles. Al mirarla a Ella nuestra 
mirada y nuestra vida se llenan de esperanza, porque su triunfo nos afecta, y por eso, cada vez que la 
contemplamos, nos da un 
aliento nuevo para vivir, 
especialmente en los mo-
mentos de dificultad, que 
es cuando más lo necesi-
tamos. Este tiempo que 
vivimos, es un tiempo difí-
cil para la humanidad, que 
puede decirse sin exagerar 
nada que está desanima-
da en muchos sentidos y 
desorientada. Cuando los 
cristianos miramos a la 
Virgen, nos llenamos de 
esperanza y de gozo por-
que se reafirma nuestra esperanza. Tenemos que pedirle hoy al Señor que la alegría del cielo, la alegría 
de los ángeles, la alegría del Gloria nos llene a nosotros también. Decía el Papa Juan Pablo II que María 
Santísima nos muestra nuestro destino final, el destino de aquellos que escuchan la Palabra de Dios y 
la cumplen, y que Ella nos estimula al llevar nuestra mirada al cielo, a las alturas, a donde está Cristo 
sentado a la derecha del Padre y donde está también la humilde esclava de Nazareth pero ya en la Gloria 
del Cielo.”. Al terminar la Eucaristía las Rvds. Madres Carmelitas cantaron la Salve a la Virgen y fue 
llevada a su ermita, donde espera siempre esa mirada tierna de sus hijos.

C.J.V.B.

a muerte es el final de la vida terrena. 
Nuestras vidas están medidas por el 

tiempo, en el curso del cual cambiamos, enveje-
cemos y como todos los seres vivos de la tierra, 
al final aparece la muerte como terminación nor-
mal de la vida”; así lo describe el Catecismo de la 
Iglesia Católica (n. 1007). Es “ley de vida”. Una 
cierta tradición ha llevado a publicar en el Boletín 
Oficial de la provincia Eclesiástica de Madrid una 
breve necrológica de los sacerdotes que fallecen. 
También se ha ido dando noticia de los padres 
fallecidos de los sacerdotes y religiosos que traba-
jan, o han estado, en la Diócesis. Desde hace poco 
en esta publicación mensual, PADRE DE TODOS, 
hemos informado de la muerte, del nacimiento 
a la vida definitiva, de sacerdotes y religiosos y 
de los padres fallecidos. Podría hacerse con cada 
uno de los fieles, bautizados, miembros del Pue-
blo de Dios y con igual dignidad en la Iglesia. En 

las últimas semanas han sido especialmente nu-
merosos los fallecimientos de padres y parientes 
de sacerdotes o de personas más conocidas en el 
ámbito diocesano: el padre de Iñaki, Pedro, que 
tanto colaboró en las ceremonias litúrgicas en el 
Cerro de los Ángeles; una prima del Vicario Gene-
ral; la madre de la Presidenta del Consejo General 
de Hermandades y Cofradías; el Jefe de la Policía 
Local de Getafe, Gabriel, que durante años facilitó 
el desarrollo de los actos diocesanos... Personas 
con las que hemos convivido, que hemos “visto”, 
que nos han prestado muchos servicios o que son 
los parientes de los que conocemos, con los que 
trabajamos y colaboramos. Es lógico que haya 
tantas personas que nos dejan en una familia –la 
Diócesis- tan numerosa, y que sintamos la pena, 
es una gran familia que procura vivir unida, y nos 
mueva a compadecer: “te acompaño en el senti-
miento”, decimos.    

IN MEMORIAM
L “ 

SOLEMNIDAD DE NUESTRA
SEÑORA DE LOS ÁNGELES

Defunciones:
D. Pedro Arbeloa Arbeloa, casado y padre de 
cinco hijos, entre ellos, nuestro compañero del 
Obispado, Iñaki, falleció en Getafe, el 31 de julio 
de 2006, a los 57 años de edad.

D. Pedro Gallardo Carmona, padre del sa-
cerdote diocesano, D. Antonio Gallardo, vicario 
Parroquial en Santa María Magdalena, en Getafe, 
falleció en Fuenlabrada, el 7 de agosto de 2006, a 
los 57 años de edad.

Dña. Ana Mª Pérez Amaya, madre del sacer-
dote diocesano D. Enrique Roldán, Párroco  en  
San Sebastián de Getafe, falleció el 20 de agosto, 
en Móstoles, a los 63 años de edad.

Dña. Flora Ruiz Perales, madre del sacerdote 
diocesano D. Santiago Rodrigo, Párroco en San 
Cristóbal, de Torrejón de la Calzada, falleció en To-
melloso (Ciudad Real), el día 26 de agosto de 2006, 
a los 87  años de edad.



                  
Reflexiones, Meditaciones y 
Artículos de opinión.
Miguel Rivilla San Martín,
Ediciones Mayor, Madrid, 2006.

l autor, sacerdote de la Diócesis de Getafe, nos ofrece en un 
lenguaje claro, sencillo pero rotundo, un total de 114 reflexio-

nes, ordenadas desde la A hasta la H (lo que nos hace suponer un 
nuevo libro de este prolífico autor), en torno a temas de actualidad, 
bajo títulos tan llamativos como “católicos indolentes” “comporta-
mientos inmorales”, “compromisos juveniles”, “desnudos y a ga-

tas”, “el Cristo alternativo”, “el anticristo”,”escuela de corrupción precoz”” o 
“gays dentro de la Iglesia”.

El objetivo de esta publicación, no es 
otro, según palabras de este publicista, 
y notable apologeta católico, que llegar 
al máximo número de lectores y hacer-
les un poco de bien en sus vidas. “El 
libro que tienes en tus manos, estimado 
lector es fruto de la reflexión madura 
sobre vivencias, acontecimientos o si-
tuaciones coyunturales del autor en su 
entorno vital y cotidiano. Son colabo-
raciones, casi todas breves, surgidas 
al comentar la actualidad circundante 
y que han sido publicadas en diversos 
medios de comunicación, tanto impre-
sos como audiovisuales y digitales”.

Somos Libres
Manuel Mª Bru.
Ediciones Encuentro. Madrid, 2006.

n homenaje y una reflexión en torno a la historia de la Cadena COPE, 
ofrecida sencilla y claramente por el sacerdote periodista D. Manuel 

Mª Bru, Delegado Episcopal de Pastoral de Medios de Comunicación Social 
del Arzobispado de Madrid.

“Historia de una radio en la conquista 
de su libertad”, “Los años en los que  
“La COPE somos todos”, “Identidad 
de una radio católica”, y “¿Qué es la 
COPE para ti?”, donde se recogen tes-
timonios de distintos personajes de la 
vida pública española y sobre todo de 
profesionales de esta cadena, como 
Cristina López Schlichting o Federico 
Jiménez Losantos.
El autor ha querido sacar a luz este 
libro en un momento de su desarrollo  
especialmente importante, en el 
que confluyen tres circunstancias 
inseparables: se ve acosada por su 
“independencia de criterio”, tanto 
respecto a la actualidad socio-políti-

ca, como respecto a la cultura dominante; lidera la lucha por la libertad de 
expresión, y alcanza la mayor cuota de audiencia de su reciente historia.

Paloma Fernández
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La Elección de Dios
George Weigel
Criteria, Madrid 2006.

ay libros “oportunistas”, que se publi 
can a raíz de grandes acontecimientos 

y que, luego, pierden interés, excepto que 
queden como dato para historiadores o críti-
cos. Éste de G. Weigel contiene los últimos 
meses del pontificado de Juan Pablo II, del 
que hace un amplio balance; su muerte; la 
elección de Benedicto XVI y las previsiones de 
las medidas que tomará el nuevo Pontífice.
¿Conviene leerlo al cabo de año y medio? Es 
útil el balance sobre el último Papa; es llama-
tivo el resumen de prensa sobre la muerte de 
Juan Pablo II, el periodo de Sede vacante y los 
pronósticos sobre el sucesor en la Cátedra de 

Pedro; y es interesante conocer su opinión sobre el futuro y en qué medida 
se han ido cumpliendo.
Aventura las expectativas con el nuevo Papa sobre el ecumenismo, la reforma 
de la Curia Romana (ya se ha hecho en parte), el nombramiento de obispos, 
los jóvenes, Europa, latinoamérica, la liturgia -¿reforma de la reforma?-, la 
diplomacia vaticana, los movimientos, los religiosos, etc.
Weigel es conocido como biógrafo de Juan Pablo II y autor de otros libros 
como El coraje de ser católico; escribe con un planteamiento riguroso y pro-
fesional, y como creyente que conoce bien, y ama, a la Iglesia. Lo desarrolla 
con una abundante documentación, con una amplia perspectiva y con mu-
chos colaboradores.

F. Armenteros Montiel

JESUCRISTO
con nosotros en la Eucaristía
Heraldos del Evangelio

Libro y CD

na iniciativa loable de esta Asociación Internacional de Derecho Pon-
tificio. Recoge una serie de textos sobre la Eucaristía: de carácter 

doctrinal, históricos, testimonios de santos, milagros eucarísticos más o me-
nos conocidos, y un CD con algunos de esos textos.

Es fruto del Año de la Eucaristía y es un 
modo asequible de evangelización tan ne-
cesario en estos tiempos, donde se com-
bina la recta doctrina y la vivencia.

F. Armenteros Montiel
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